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引言

我們這次專題的目的是了解現時的保
育能否令美荷樓保留到以前的樣貌和
歷史,其次就是想知道美荷樓的保育是
否成功。



保育的定義

保育是指一切保護歷史建築使其文化意義得以保存的
措施，包括修復、翻新、攺建及活化再利用。



美荷樓

為安置1953年受石硤尾大火影響的災民，香港政府決
定興建石硤尾徙置大廈，因此大廈只為居民提供最基
本的生活設施，簡潔平實的建築風格，反映了興建的
時期和目的。而美荷樓正是首八座石硤尾徙置大廈之
一，標誌著香港公共房屋政策的開端，亦見證了自
1954年開始，使香港公共房屋歷史和政策及巿民居住
環境的開始有變化



美荷樓的建築的特色

美荷樓是設計簡單及平實的徙置大廈，樓高 6 層，特
色在於由一中央部分將相同的兩翼住宅單位連接而構
成 H 型。建於兩翼的住宅單位互相背靠，每層的露台
通道貫通整層各戶。美荷樓曾在 1970 年代改建，單
位末端的間隔牆被拆掉，以把單位擴大。面向天井的
露台獲得保留，但向外面的露台則被窗戶圍 封而成煮
食地方。



現時的美荷樓用途

美荷樓這幢位於鬧市的二級歷史建築，現已改建成年
輕時尚和活力十足的青年旅舍，兼備現代化設施。

旅舍除設有多個偌大的公共空間,例如:

露天用餐區

懷舊冰室

士多

房間都設有浴室及空調。



考察

我們的考察於2016年3月6日

人數:6人
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我地走啦!!!! 

~ 完 ~ 

我們當天並進行了問卷調查



問卷

21

0

1.你是否參觀過美荷樓？

有 沒有



問卷

4

5

6

8

2.你從什麼途徑認識美荷樓？

報紙 雜誌 網上 學校



問卷

20

2

3.你認為美荷樓值得被保留嗎？

值得 不值得



問卷
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4.你認為美荷樓保留到以前的歷史嗎？

有 沒有 部分



問卷

13
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2

5.你認為美荷樓哪方面保留得較好？

外觀 歷史事件 本身的用途 其他



問卷

16

4
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6.你認為美荷樓應不應該改為青年旅舍？

應該 不應該 沒有意見



問卷

15

4

3

7.你認為美荷樓哪方面最有特呢？

是香港現時僅存的「H」型第一型徙置大廈 改建成為了青年旅舍 其他



問卷

6

6

5

5

8.你認為美荷樓在哪方面的保育可以做得更

好？

外觀 歷史事件的介紹 其他 没有



問卷

16

5

9.總括來說你覺得美荷樓的保育成功嗎？

成功 不成功



問卷小總結

問卷中我們共訪問了21人,所有人都參觀過美荷
樓,經過我們整理後的問題,大部分人都應為英美
荷樓保育成功,原因是:能保留以往的面貌和保留
大部分歷史等



總結

總結來說，以眾多的資料顯示，美何樓的保育是成功
的。美何樓生活館內共有超过１２００件藏品及多个
复制生活场景展出。讓參觀者能置身其中感受以前美
何樓的特色，多數參觀者亦表示美何樓能成功保留以
前的生活環境及發生過的事件，令他們能清楚了解當
時的歷史事蹟。把美何樓活化成青年旅舍也体现了公
私营合作的成功，有助推动香港旅游业及提升其在历
史文物保育方面的形象。雖然有些地方保育不足，例
如有些參觀者表示美何樓經改建已沒有了以前的環境
特色，但總括來說美何樓的保育已算達到保育目的。



組員感想

陳樂煥:這一次到美荷樓的訪問以及專題研習，都令我認識了
舊時香港居民的情況，作為組長，某時候組員的意見是難以平
衡，但我和組員都認真地討論，最後得出解決方法，是十分難
得的經驗，對團隊合作方面，也是一次很好的提升，最後感激
各位組員的齊心協力，才能完成這次的研習

鄭琬霖:經過這次的通識專題，我從展覽、導賞活動中增加了
對香港歷史建築物的認識， 特別是美荷樓活化成青年旅舍，美
荷樓中的保育也幫助了現今的研究及教育用途。其實香港仍然
有很多被保育的歷史建築物，也可以用不同種的途徑來認識它
們。另外，能完成這份專題，特別要感謝所有組員的合作。



張芷菁:當我同組員一起合作完成這個專題研習時，雖然會有
不同的意見，但我們每一個人都會專重對方的意見，而且還
會將意見修改，令每一個人都認同。在專題研l習中，我學會
美荷樓係一個有歷史價值的地方，雖然現風格不同了，從歷
史建築轉化而成的青年旅舍，但我認為保育很成功，因為它保
留「H」形7層徙置大廈，而且是現時香港碩果僅存的二級歷史
建築。

盧汶穎:在這次專題中令我學懂了第一，與人溝通是需要
耐性。因為在訪問别人和參與組員討論時，都會出現意見
不合及對我們所設計的問卷題目有疑問。因此，我便會和
對方作出解釋。第二，對保育的定義及多個歷史建築的認
識。在10月時，我曾經到了深水埗區，這裏有不少十分古
舊的樓宇及建築物，導賞介紹得十分清楚令我知道香港的
歷史建築物已經很少所以政府必須盡力保留它們。



羅楓琳:透過這次的專題研習，讓我對本地受保育的建築物的
認識加深了。美何樓的保育尚算成功，雖然有些不足的地方，
例如沒有了以前的風格特色，但由於社會的發展，保育也不得
不將美何樓的建築物特色進行改變，而美何樓的歷史記載保育
方面，做得比較好，因為美何樓展覽館裏的歷史資料,能令我們
清楚知道美何樓以前發生過的事件，所以這次專題研習對我來
說是一個很好的學習機會。

丘淑明:我經過這次的專題研習,認識了很多香港已保育的建築,

和了解他們的歷史,在做這份專題時,我和組長有時會有些意見
不合,不過很快就和好了,而我完成這份專題後認為美荷樓的保
育很成功，因為美荷樓能完整地保留它的外貌和它內部的歷史
資料很詳細，所以我認為這次的專題做得非常好。



資料來源

 http://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fwww.yh

a.org.hk%2Fchi%2Fmeihohouse%2Findex.php&h=wAQG

8QBXT

 http://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fm.disco

verhongkong.com%2Ftc%2Fsee-do%2Fculture-

heritage%2Fmuseums%2Fmei-ho-

house.jsp&h=wAQG8QBXT

 https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fwww.h

ousingauthority.gov.hk%2Fhdw%2Fb5%2Faboutus%2Feve

nts%2Fcommunity%2Fheritage%2Fabout.html&h=wAQG8

QBXT

http://l.facebook.com/l.php?u=http://www.yha.org.hk/chi/meihohouse/index.php&h=wAQG8QBXT
http://l.facebook.com/l.php?u=http://m.discoverhongkong.com/tc/see-do/culture-heritage/museums/mei-ho-house.jsp&h=wAQG8QBXT
https://l.facebook.com/l.php?u=https://www.housingauthority.gov.hk/hdw/b5/aboutus/events/community/heritage/about.html&h=wAQG8QBXT


～完～


